

# Ein Club, eine Region, eine Bank.



Der FC Basel 1893 und die Basler Kantonalbank haben vieles gemeinsam. Eng mit der Region Basel und ihrer Bevölkerung verbunden, erbringen wir Spitzenleistungen auf unserem Gebiet. Aus diesem Grund arbeiten wir in vielen Bereichen zusammen. Für Sie. Und für den Erfolg.



**Basler  
Kantonalbank**  
fair banking



Wir sind auf der ganzen Welt zuhause.  
Und in der Schweiz daheim.

**Leading Partner des FC Basel 1893.**

 **NOVARTIS**  
caring and curing

www.novartis.com



PRESENTED BY



**FC BASEL 1893**  
V  
**FC SALZBURG**

**Donnerstag, 13. März 2014, 19 Uhr**  
Basel, St. Jakob-Park



**STATT EINES EDITORIALS**

## **DIE ANDERE SALZBURGER ELF**

Allenthalben war in den Tagen vor dem heutigen Achtelfinal bewundernd die Rede der grossartigen Leistungen der Salzburger Fussballer und ist es in diesem Flyer an anderer Stelle ebenfalls. Darum sei hier verzichtet, nochmals die grossartigen Fangkünste von Péter Gulácsi, die Abwehrkompetenz von Christian Schwegler, die Regiefähigkeiten von Stefan Ilsanker und Christoph Leitgeb oder die unglaubliche Treffsicherheit eines Alan oder eines Jonathan Soriano zu rühmen.

Vielmehr juckt es in den Fingern, eine ganz andere Salzburger Elf zu erstellen, quasi auf dem Reissbrett und sich dabei aus der Vielzahl anderer Salzburger Persönlichkeiten zu bedienen. Einfach so als kleine journalistische Spielerei, aber auch, um daran zu erinnern, dass die Welt nicht nur aus Fussball besteht. Auch nicht in Basel und nicht in Salzburg – in diesen zwei europäischen Kleinstädten, die immer mal wieder in der Lage sind, im Fussball ziemlich Grosses zu leisten. Aber auch andere Helden hervorbrachten (und bringen).

Deshalb könnte sie so aussehen, unsere Salzburger Kultur-Polit-und-andere-Persönlichkeiten-Elf:

**Tor:**

**Otto Friedrich Ludwig von Wittelsbach** (1815–1867). Wer schon mit 16 Jahren als Österreicher zum ersten König von Griechenland gewählt wird, dem ist auch zuzutrauen, ganz hinten im Feld auf einem wichtigen Posten zu re(a)gieren.

**Abwehr:**

**Franz Heinrich von Naumann** (1749–1795). War ein bedeutender Vedutenmaler und findet Aufnahme in diese andere Salzburger Elf, weil es Ihnen ergehen dürfte wie mir: Bis dato hatte ich keine Ahnung, dass es Vedutenmaler gibt und dass deren einzige malerische Aufgabe es ist, Landschaften oder Städte so darzustellen, dass man sie sofort identifizieren kann. Der Rest (Licht, Schatten, Farben usw.) ist unwichtig.

**Luisa Antonia Maria Theresia Josepha Johanna Leopoldine Karolina Ferdinande Alice Ernestina von Österreich-Toskana** (1870–1947) wird nicht deshalb im Abwehrzentrum aufgestellt, weil sie, wiewohl aus Salzburg, Kronprinzessin von Sach-

sen war, sondern weil sie mit ihren Vornamen (bitte nachzählen!) ganz allein eine Elf stellen könnte. Oder sogar die Nationalmannschaften von Österreich und der Toskana.

**Virgil von Helmreichen zu Brunnfeld** (1805–1852) verdient sich das Aufgebot in dieses Team, weil mir sein Name ausnehmend gut gefällt. Und sein Beruf. Er war Montanist – also, wie wir alle wissen, ein Gelehrter für Berg-, Tunnel und Felsbau.

**Paula Fichtl** (1902–1989). Wer es aushielt, jahrelang als Haushälterin des Tiefenpsychologen Sigmund Freud durchzustehen, ohne durchzudrehen, dürfte auch mit den FCB-Pässen in die Tiefe des Strafraums fertig werden.

**Mittelfeld:**

**Maximilian Karl Lamoral Graf O'Donnell von Tyrconnell** (1812–1895) rettete 1853 als Flügeladjutant Kaiser Franz Joseph bei einem Attentat das Leben, bekam dafür eine Villa im Salzburger Mirabellgarten – und erhält in dieser Elf einen Stammplatz am rechten Flügel.

**Heribert Ritter von Karajan** (1908–1989). Wer, wenn nicht dieser weltberühmte Salzburger Dirigent, soll zusammen mit Mozart Regie im Mittelfeldzentrum führen?

**Joannes Chrysostomus Wolfgangus Theophilus Amadeus Mozart** (1756–1791). Wer, wenn nicht der berühmteste Salzburger aller Zeiten, soll zusammen mit Karajan Regie im Mittelfeldzentrum führen?

**Herbert Fux** (1927–2007). Dieser grossartige Schauspieler mit dem kantigen, ganz und gar nicht ebenmässigen Gesicht, der nebenbei für die Grünen politisierte, bekommt einen Platz am linken Flügel.

**Angriff:**

**Harald Krassnitzer** (\*1960) wird im Sturm so unerschrocken spielen, wie er als österreichischer «Tator»-Kommissar Moritz Eisner unerschrocken ermittelt.

**Felix Baumgartner** (\*1969) ist der Verrückte, der letzten Herbst als Basejumper mit einem Heliumballon aufstieg und dann mit 38969 Kilometern den Höhen-Weltrekord im Fallschirmspringen aufstellte. Einer mit dieser Sprungkraft gehört ganz einfach vors gegnerische Tor.

**Trainer:**

**Wilhelm Drathschmidt Edler von Bruckheim** (1846–1925), Ehrenbürger von Salzburg und österreichischer Staatsbahndirektor, schmiedet die Drähte als Trainer so lange sie heiss sind und schaut, dass der Salzburger Zug in Basel nicht abgefahren sein wird. Oder wie oder was oder so ähnlich ...

Josef Zindel

